

# Börsenblatt

für den

## Deutschen Buchhandel

und für die mit ihm

verwandten Geschäftszweige.

Herausgegeben von den

Deputirten des Vereins der Buchhändler zu Leipzig.

Amtliches Blatt des Börsenvereins.

N<sup>o</sup> 40.

Dienstag, den 30. April

1839.

### Einladung.

Die in Leipzig anwesenden Herren Actionaire

der Deutschen Buchhändler-Börse

werden in Gemäßheit des §. 8 des Actienvertrages von 1834 hiermit zu einer

### General-Versammlung

im Börsengebäude

Freitag, den 3. Mai, Nachmittags 3 Uhr

ergebenst eingeladen. Es sind laut §. 8 des Actienvertrages nur die persönlich Anwesenden zur Stimmabgabe berechtigt, und solche, die dem Verwaltungsausschuß als wirkliche Inhaber von Actien nicht ohnedies bekannt sind, haben sich mit gehöriger Legitimation zu versehen.

Leipzig, am 29. April 1839.

Der Revisionsausschuß der Actionaire der Deutschen  
Buchhändlerbörse.

#### Die periodische Presse in Rußland.

Das Journal des Debats enthielt kürzlich einen an die Redaction desselben gerichteten Brief eines Franzosen, der sich längere Zeit in Rußland aufgehalten hat und über den Zustand und Einfluß der Journalistik in diesem Lande interessante Aufschlüsse mittheilt, weshalb wir ihn, mit einigen nöthigen Zusätzen und Berichtigungen versehen, in das B.-Bl. aufnehmen.

Rußland ist wenig in Frankreich gekannt. Dennoch giebt es keine Macht, deren Name öfter in den Debatten unserer commerziellen und politischen Interessen vorkäme; 6r Jahrgang.

keine folglich, von welcher es wesentlicher wäre, sich einen klaren und vollständigen Begriff zu machen. Auch habe ich gedacht, daß ich, seit langer Zeit mit dem Studium dieses Landes beschäftigt, indem ich die Hauptstadt bewohnt und mehrere Provinzen mit Aufmerksamkeit besucht, die Sprache kennen gelernt und die vorzüglichsten schriftstellerischen Werke studirt habe, mich dem Publicum nützlich machen würde, wenn ich versuchte, in einigen Artikeln die Resultate meiner Untersuchungen zu resumiren.

Ich denke zuvörderst einen flüchtigen Ueberblick über den jetzigen Zustand der periodischen Presse in Rußland geben zu müssen. Es sind nur einfache Angaben, aber